

EMPRESAS

Junta directiva de Ecopetrol, propuesta en plancha del Gobierno Petro, fue fuertemente cuestionada en una carta enviada a MinHacienda

"No es adecuada ni conveniente para la compañía", dijeron los técnicos. En el Gobierno, nadie acepta la pregunta sobre los criterios que se utilizaron para elegir los nombres que llevarán las riendas de la empresa más importante del país, de la cual sale la mayor parte de los recursos públicos.

Redacción Economía
6 de marzo de 2024



Logo Ecopetrol | Foto: Ecopetrol

Ecopetrol no sale del ojo del huracán. Después de lo ocurrido durante la semana pasada, cuando se destapó el desplome en las ganancias que tuvo la petrolera estatal en 2023, surge ahora un nuevo remolino.

Varios de los integrantes del Comité de Gobierno de la compañía, miembros de la junta directiva actual, quienes han sido reconocidos técnicos en el tema que maneja Ecopetrol, enviaron una carta preocupante al Ministerio de Hacienda, en la que dicen que la plancha propuesta para integrar el equipo directivo de la compañía más grande del país y de la que el Estado obtiene la mayor parte de los recursos, "no es adecuada ni conveniente para la compañía".

La situación se complica porque dicho listado será sometido a la asamblea de Ecopetrol, que tendrá lugar el 22 de marzo, es decir, el tiempo está en contra para armar un equipo directivo de las calidades que se requieren.

La misiva pone en el visor la importancia de que, quienes tomarán las decisiones en la petrolera sean personas idóneas, por lo cual, plantean varios interrogantes sobre los nombres que hacen parte de la plancha que se llevará a la asamblea ordinaria, en tan solo un par de semanas.



Contexto: Junta de Ecopetrol: estos serían los miembros a reemplazar, aunque no saldrían en la asamblea extraordinaria convocada

Junta sumisa

Hay que recordar que a la junta que está en la mesa en la actualidad le habían lanzado críticas y hasta la llamaron 'junta sumisa', en parte, por su silencio alrededor de los líos que rodean al presidente de la compañía, Ricardo Roa.

Encuentra aquí lo último en Semana

La orden de Klopp a los jugadores del Liverpool, incluido Luis Díaz, que le da la vuelta al mundo: 'Mientras no seas Messi'

Redacción Deportes

"Usted crea ministerios innecesarios y se inventa embajadas para sus amigos", le responden al aire a Petro tras criticar al MinDeporte

Redacción Deportes

Daniel Briceño mostró video de lo que pasó en la Plaza de Bolívar durante marcha contra Petro

Redacción Confidenciales

Petro reaccionó así ante masivas marchas en contra de su gobierno: "Hoy tenemos manifestaciones que no quieren cambiar el país"

Redacción Semana

20.000 manifestantes alzaron su voz desde la Plaza de Bolívar, en Bogotá; así terminaron las marchas en el país.

Redacción Nación



Bogotá D.C., 29 de febrero de 2024

Doctor
Ricardo Bonilla
Ministro de Hacienda y Crédito Público
Ciudad

Asunto: Plancha de Candidatos a Integrar la Junta Directiva de Ecopetrol S.A.

Respetado doctor Bonilla:

Con ocasión de la evaluación de los candidatos postulados para integrar la plancha de la junta directiva de Ecopetrol S.A. (Ecopetrol o la Compañía), remitida por el Ministerio de Hacienda y Crédito Público, en su calidad de accionista mayoritario el pasado 16 de febrero, le informamos que el candidato relacionado en el renglón 8º, Ignacio Pombo Villar, nominado por los representantes de los departamentos productores de hidrocarburos explotados por Ecopetrol, se encuentra incurso de una inhabilidad de origen constitucional y, en consecuencia, no puede integrar la plancha.

Adicionalmente, dado que el doctor Pombo fue el único candidato de la plancha que manifestó y remitió información que lo acreditaba como experto en temas financieros, de acuerdo con las normas aplicables al mercado de valores de los Estados Unidos de América, en este momento la plancha de candidatos no cumple con los requisitos requeridos y se encuentra incompleta.

En consecuencia, le informamos que los miembros de la Junta Directiva de Ecopetrol en sesión del día de hoy, decidieron, por mayoría, devolver la plancha de candidatos al accionista mayoritario, para lo de su competencia, considerando que no cuenta con los 9 renglones de los candidatos y, además, no cumple con el requisito de tener al menos un candidato que acredite ser experto en temas financieros de acuerdo con las normas aplicables al mercado de valores de los Estados Unidos de América.

Carta a MinHacienda, por la plancha presentado por el gobierno, para integrar la junta directiva de Ecopetrol | Foto: Semana

Sin embargo, algunos de sus integrantes han declarado que siguen haciendo la tarea de revisar todo lo que concierne a las inhabilidades que podría tener el presidente de Ecopetrol, luego de que salieran a relucir algunos cuestionamientos sobre negociaciones que habría hecho para la compra de un apartamento a la firma del petrolero Serafino Iacono.

De candidatos inhabilitados

De ahí la importancia de la carta enviada al Ministerio de Hacienda (no era una junta tan sumisa), en la cual enfatizan en el caso del candidato Ignacio Pombo Villar, quien estaba nominado por los representantes de los departamentos, como corresponde a las normas, pero, según lo mencionan los firmantes de la misiva, "se encuentra incurso por una inhabilidad de origen constitucional".

De esa manera, los integrantes de la actual junta resaltan: **"No puede integrar la plancha"**.



Contexto: Atención: Gustavo Petro revela los 4 nombres que integrarán la junta directiva de Ecopetrol en representación del Gobierno

Plancha averiada

Los firmantes de la misiva, encabezados por Juan José Echavarría, miembro independiente del equipo directivo de Ecopetrol, expresan que **"en este momento, la plancha no cumple con los requisitos requeridos y se encuentra incompleta"**.



Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol. | Foto: Colprensa

¿Se enredará más el panorama?

La cercanía de la asamblea ordinaria de Ecopetrol es una circunstancia en contra, toda vez que es en ese escenario en que se dará el sí a la plancha, la cual, por el momento, está devuelta al accionista mayoritario "para lo de su competencia", según dice la misiva.

Los firmantes del documento se refieren en concreto a que los departamentos, en vista de lo sucedido con el anterior candidato (Ignacio Pombo), propusieron a Álvaro Torres Macías, por lo que los integrantes de la actual junta de Ecopetrol pidieron remitir nuevamente la plancha de candidatos.

Dentro de la plancha figuran nombres nuevos como el de Ángela María Robledo, exsenadora; Edwin Palma, expresidente de la USO (sindicato de Ecopetrol), actual viceministro de trabajo, y Guillermo García Realpe, exsenador, cercano al presidente Gustavo Petro y padre del exviceministro del Interior Gustavo García.

En varias ocasiones, SEMANA ha lanzado la pregunta, tanto a Ecopetrol como al Ministerio de Hacienda, sobre los criterios utilizados para escoger los nombres que están en la plancha, pero la respuesta ha sido la misma: "No me pronunciaré sobre el tema".





Contexto: Si el Gobierno hace la ronda para nueva búsqueda de petróleo y gas, Ecopetrol le apostaría: Ricardo Roa, en entrevista con SEMANA

Una compañía listada en Bolsa

Ecopetrol es una compañía listada en Bolsa, tanto en Colombia como en Estados Unidos. Por ello, tiene estrictas normas que debe cumplir, acordes con el mercado de valores.

Según expresan los firmantes de la carta al Ministerio de Hacienda, la plancha presentada por el Gobierno **no cumple con el requisito de tener al menos un experto en temas financieros.**

En conclusión, el trámite para la elección de la nueva junta de Ecopetrol podría estar más que enredado.

Ecopetrol petrolera Junta directiva

[Unirme al canal de WhatsApp.com de Semana Noticias](#)

Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí

Descarga la app de Semana noticias disponible en: Google play Apple store

Noticias Destacadas

[Economía](#) [Vida Moderna](#) [Nación](#) [Gente](#) [Tecnología](#) [Política](#)



¿Cuánto dinero le podría prestar un banco para comprar una casa?

| Redacción Economía



La carga invisible de las mujeres en Colombia: ¿Quiénes están detrás de los oficios del hogar?

| Redacción Economía



Precios del petróleo recuperan terreno tras buenos datos de demanda

| Redacción Economía



Acceso a la salud mejoró en el último año, según encuesta de percepción de la Andi e Invamer

| Redacción Economía



Junta directiva de Ecopetrol confirma que evalúa riesgos para la compañía por indagaciones a su presidente, Ricardo Roa

| Redacción Economía



Director de la Dian se hace viral y responde si Millonarios puede incluir a Santa Fe como hijo en su declaración

| Redacción Deportes

Semana

Copyright © 2024
Publicaciones Semana S.A
NIT 860.509.265-1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes

Últimas noticias:

[Semana TV](#)
[Estados Unidos](#)
[Impresa](#)
[Nación](#)
[Opinión](#)
[Vida Moderna](#)
[Gente](#)
[Pódcast](#)
[Especiales](#)
[Galerías](#)
[Cocina](#)

Nuestras marcas:

[Semana Play](#)
[Economía](#)
[Arcadia](#)
[Jet Set](#)
[Soho](#)
[Fucsia](#)
[El País](#)
[4 Patas](#)
[Sostenible](#)
[Finanzas Personales](#)
[Foros Semana](#)
[Semana Rural](#)

Acerca de nosotros:

[Términos de uso](#)
[Política de Tratamiento de Datos](#)
[Términos suscripciones](#)
[Paute con nosotros](#)
[Aviso de privacidad](#)
[Política de Riesgos C/ST](#)
[Política SAGRILAF](#)
[Certificación ISSN](#)
[TyC Plan de Gobierno](#)

Contáctanos:

[Canales de servicio al cliente](#)
[Horarios de atención](#)
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
[Trabaje con nosotros](#)

Nuestra App:

Apple Store
 Google Play
Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparecen, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.